
体会到了良苦用心

网友发帖表扬婆婆
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今日烟台

原来一直给业主免费服务，最近快件增多，怕出了问题担不起损失

一物业无奈取消“代收快递”

热热帖帖

防疫站给小孩喝糖丸

咋通用一个勺子

“经过今天，我体会到婆婆
的良苦用心，好的东西都留给
我们，对她更加多了一份理
解。”1月13日，网友“箐涛骇浪”
在烟台论坛以《今天被俺那农
村婆婆给感动了》为题发帖表扬
自己的婆婆。

据网友“箐涛骇浪”介绍，为
帮助怀孕的自己分担家务，婆婆
来到家里一个多月了。由于婆婆
来自农村，因为生活习惯不同，
自己和婆婆之间沟通很少。而且

婆婆对一些家用电器不是很会
用，导致“箐涛骇浪”觉得“婆婆
的到来反而给我带来了很多麻
烦”。

但是那天一个简单的小事
却让“箐涛骇浪”改变了自己对
婆婆的看法。当天自己本想炒茄
子。炒之前婆婆说：“我还是炖个
白菜吧！”问她为什么，她说茄子
太贵，我跟你们一起吃，贵不好。
说的时候能感觉到婆婆很尴尬。

“箐涛骇浪”当时告诉婆

婆：“炒两个菜够了，要是实在
想吃白菜，我就再给你做个也
行。”婆婆支支吾吾地说：“也不
是，就是菜太贵，我怕……”

“我不知说什么好，婆婆把
自己当成这里的佣人，我这个人
也不会说好听的，就在茄子做好
后不断让婆婆吃，告诉她什么菜
都得吃些，不能冬天总吃大白
菜。菜不管便宜还是贵都得吃。”
想想几天前，婆婆还把热馒头留
给自己，而婆婆却用开水泡凉馒

头吃。想到这些，网友“箐涛骇
浪”也心疼起婆婆来。

@笑得很甜：通过楼主的
描述，我发现婆婆媳妇都不错。
婆婆思想跟不上时代，不会用很
多电器很正常，我姥姥至今连几
点都不会看。但是姥姥给我的爱
却不比别人少。能摊上个这样的
好婆婆是楼主的福气，既然你自
己意识到了这个问题，希望你以
后多关心婆婆。

见习记者 侯冬冬 整理

现场广告

发帖：@feng798120(17路论坛)

我女儿两个月，今天去莱山
区盛泉工业园防疫站吃那个防
脊灰疫苗的糖丸，办完手续以后
就进里屋了。工作人员看了下本
本，就直接拿个小勺给我女儿吃
类似于糊状的东西。后来我发
现，其他小孩子也是用的同一个
勺子。我的天哪，防疫站这是在
开玩笑吗？这样不会传染疾病
吗？

防疫站规定上明明写着“一
人一勺一杯”，而我看见的只有
几个不锈钢杯子，小勺也是不锈
钢的，来一个就随便拿一个用，
根本就没有消毒。真的希望有关
部门能管一管。
跟帖：
@高红红

幸福防疫站是一人一个勺，
用完就扔。
@刺儿头

严重不行。如果有的小孩有
传染病会殃及其他孩子，有些有
家庭遗传病的也会传给其他孩
子。如果有的家长有龋齿，又嚼
东西给他的孩子吃，这就可能给
他的孩子弄上龋齿病菌。
@济公家电

我记事的时候，我们全村共
用一个注射器。到读初中的时
候，还是全校共用一个注射器。
也没听说出什么事情。
@lilyzhou929

共用注射器是要经过消毒
的。我女儿小时候吃糖丸，都是
每位家长发一个小勺，自己喂给
孩子。

整理 本报记者 冯荣达

近日，红利
市 场 一 处 商 贩
前，卖跑山鸡的
老板将笼子里一
只又高又大的公
鸡抱出来，给市
民展示山鸡又大
又肥，笼子旁边
还放了一块写好
广告的木板，吸
引了不少市民购
买。

本报记者
熊戈措 摄

咱也聊两句

@张嬿微博
鞭炮声声声入耳，烟花

花花入眼！看来，小年是真的
到了，小年快乐啊！
@唯美滴小二狗

你们过年都发的什么啊？
俺公司发了一罐奶粉，还是1岁
的宝宝喝的，还有酒，据说价值
706块钱，就是不给折现。你们
见过过年发奶粉的老总吗？真
败了，今年这样稀奇的事真多！
@爱情烟头

昨天我朋友说她家的小狗
难产，在医院剖腹产。今天又验
血说母狗缺钙，不能让小狗狗
吃奶，要喂奶粉。于是她就半夜
起来给小狗喂奶。这个狗生个
崽赶上人生孩子了，至于吗？

(以上内容均来自新浪本
地微博) 本报记者 冯荣达

整理

本报1月16日讯(见习记者 侯
冬冬) 门卫代业主收快递，可能会
带来不必要的麻烦，拒收快递也让
不少业主不高兴。针对小区物业停
止门卫代收快递这一事情，香逸中
央小区业主在烟台论坛发起了一个
关于门卫是否应代替业主收取快递
的投票讨论。

记者在投票中看到，在 4 7人
中，有35人投票表示“不同意，上班
族白天家中无人，物业有义务帮业
主代劳”。还有 1 0人投票选择“同
意，门卫工作繁忙，没有义务做收包
裹的事情”。

网友“jinlingjin”认为物业取消
代收后会引发诸多麻烦，认为物业
有义务代收快递。也有网友认为门
卫拒绝代收快递也有一定的原因，
网友“烟台高新区”称，有些包裹是
易碎的，如果盲目代签收，那么商品
损坏，到时商家可不会搭理你。

记者近日来到福山香逸中央小
区。小区门卫柴先生告诉记者，以前
门卫是可以代业主收快递的，但最
近取消了这项服务。为什么呢？

因为随着新年临近，快递量多了
起来，这就难免会出现一些问题。比如
遇到业主快递被人冒领或者损坏的情
况，门卫就不得不承担损失。“我们是
无偿服务，可出了问题却要我们承担，
我们也太冤了！”柴先生说。

对此，小区物业一位姓温的工
作人员解释，物业服务规范中并没
有门卫帮业主代收快递这一项，以
往的代收都是物业提供的无偿服
务。

“因为出现过门卫代收包裹，
而被别人冒领的情况。所以为了业
主快递的安全，我们就在几天前取
消了门卫代收快递这件事，并让小
区门卫口头通知了业主。”该工作
人员说。

格相关链接

快递最好本人签收
律师：门卫没有义务代收

据了解，《<快递服务
>邮政行业标准》规定，
当收件人本人无法签收
时，快递服务人员可与收
件人沟通允许后，采用代
收方式，同时应告知代收
人的代收责任。但代收对
于快递公司、代收人、收
货人三方来说都有一定
的风险。而且代收涉及货
品验收、保管等问题，代
收人签字的同时，就已经
确认验收的完成。一旦出
事，怎么办？

山东同济律师事务

所王智光律师指出，物
业和门卫没有法定的义
务为业主代收邮件，所
以作为业主来说，不能
硬性要求门卫去代收。
个别业主考虑到工作原
因白天不便签收邮件，
可以事先与门卫协商，
委托其帮助代为签收，
因为门卫完成这一行为
是无偿的，因此只要门
卫没有重大过失，那么
对于签收以后发生的法
律后果，一般不需要承担
责任。

格网友议论

@32100356：要是东西让物业签
收，就应该信任物业，东西丢了自
己认了或者找其他原因，要么就干
脆不用物业签收。谁放心谁就请物
业帮忙，不行跟物业签个协议，谁
需要物业代收，谁就跟物业签字画
押，就是说东西丢了或者出问题后
果业主自负。

@hyeting：包裹到的时候送货
员不是给收件人打电话吗？如果是
易碎易或是贵重物品，就要求自己
签收。如果不是什么打紧的，就要
求保安室帮忙签收不就行了？个人
认为大部分门卫还是不错的，而且
从刚开始随便取走包裹到实行了
业主签名后拿走包裹也是个负责
任的举措。别因为一时的问题影响
到业主对物业的信任和我们小区
的和谐呀，更何况这问题还是可以
解决的。

新春送福活动圆满结束，共征集200余副原创春联

五区读者的春联
请到本报领取

本报1月16日讯 (通
讯员 林枫 王银波
记者 毛旭松 ) 本报

“新春送福——— 邀请社
区书法家给您写对联”
活动圆满结束。截至16日
中午12点，共收到200余
副原创春联，经过筛选
由社区书法家创作其中

100副春联。
来自芝罘区友谊街

社区的辛洪成和所城里
社区的翟鸿藻两位社区
书法家积极参与到本次
活动中，挥毫泼墨为热
心读者书写春联。

为尽早将春联送到
读者手中，请五区读者

持身份证等有效证件，
务必于17日下午2点至7

点来本报领取春联。七
县 市 及 省 外 读
者 的 春 联 将 通
过 邮 局 投 递 给
您，请您耐心等
待。

齐鲁晚报·

今日烟台地址：芝罘区
环山路3号润利大厦1603

室(烟台市图书馆西侧)

格社区书法家简介

翟鸿藻，男，汉
族，1936年4月生。山
东省书刻艺术家协
会会员，烟台市书法
家协会会员，芝罘区
老干部书画艺术研
究会会员，北京华夏
国艺书画院理事，北
京文人书画院理事，
王铎书画院名誉院
长。被授予烟台市老
年书法家荣誉称号。
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